
Application de l'article 51bis du Règlement d'Ordre intérieur du Conseil communal. 

Question Orale de G. BORDONARO, Conseiller communal, relative aux poubelles 

pleines dans plusieurs quartiers. 

 

G. BORDONARO donne lecture du texte suivant : 
G. BORDONARO geeft lezing van de volgende tekst 
 
Ces derniers jours il fait chaud. Les familles profitent du temps pour flâner dans les 
parcs et passer un bon moment. Cependant, ce moment de plaisir est gâché par les 
tas d’immondices qu’on retrouve un peu partout à Anderlecht, et particulièrement ce 
week-end. Des poubelles sont restées pleines à craquer pendant plus de trois jours, 
accompagnées d'odeurs nauséabondes, de mouches et j’en passe. La conséquence 
est que ces poubelles débordantes attirent les dépôts clandestins. Ce phénomène 
n’est malheureusement pas nouveau, mais est encore plus invivable en été avec les 
températures que nous connaissons. 
 
Ma question est la suivante : 
- Comment expliquer autant de poubelles pleines et pendant plusieurs jours ? Que le 
Collège mette-t-il en place pour éviter que cette situation ne se reproduise ? 
 

 

Monsieur l’Echevin NEUZY donne lecture de la réponse suivante : 

De heer de schepen NEUZY geeft lezing van het volgende antwoord: 
 

Nous avons effectivement constaté que lors de quelques week-ends précédents des 
corbeilles débordaient sans être vidées dans des délais appropriés, ce qui a entraîné 
des désagréments tels que odeurs et dépôts clandestins. Mais, Monsieur le Conseiller, 
lorsque vous aller au parc et que vous devez jeter vos déchets mais que la corbeille 
est pleine, que faites-vous ? Les mettre hasardeusement au-dessus ? Ou pire, à côté 
de la corbeille ? C’est aussi très important de rappeler ce qu’on doit faire ! Quand une 
corbeille est pleine, on garde ses déchets, et on cherche une autre corbeille, et si 
vraiment il n’y en a pas, on repart avec ses déchets ! Nos parcs ne sont pas des 
poubelles ! 

Afin de remédier à cette situation, nous avons pris des mesures concrètes. 
Premièrement, nous avons récemment renforcé le nombre de corbeilles dans les parcs 
étant en déficit de corbeilles et où le service constate régulièrement des corbeilles 
pleines. Deuxièmement, nous allons réorganiser notre processus de collecte pour 
garantir un suivi permanent et précis de la situation, via un outil de gestion, que je 
compte vous présenter lundi 26 juin 2023, lors de la Commission spéciale évaluation 
du « Plan Propreté 2021-2024 ». Cela nous permettra de veiller à ce que toutes les 
corbeilles soient vidées régulièrement et qu'aucune ne soit oubliée. Des contrôles 
quotidiens seront réalisés afin de s'en assurer. 



Nous vous remercions d'avoir porté cette situation à notre attention et nous vous 
assurons de notre volonté de maintenir notre commune dans le meilleur état de 
propreté possible. 

 
G. BORDONARO rassure l’assemblée qu’il garde ses déchets et ne les jette pas à 
terre. L'état des parcs est assez pitoyable. Des « Gardiens de la Paix » et/ou gardiens 
de parcs seraient indispensables pour veiller au respect de la propreté et lutter contre 
les incivilités car, malheureusement, la saleté attire la saleté. Lorsque les poubelles 
sont pleines à ras bords, accompagnées de sacs communaux et régionaux, comme 
ce fut récemment le cas dans le parc Scheutveld, cela incite les gens à être un peu 
plus incivils que qu'ils ne pourraient l'être. Si on veut éviter le plus possible la saleté 
dans les rues, il faut commencer par les services publics. 
 

 


